PROTOKOLL DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DES SCHACHKLUBS BREMEN-NORD E.V. VOM 22. MÄRZ 2024

TOP 1 Begrüßung

Der Vereinsvorsitzende Carsten Koch begrüßt die Anwesenden um 20.12 Uhr. Die im Anschluss stattfindende Gedenkminute gilt dem verstorbenen, langjährigen Mitglied Ewald Lindemann. Er war erst 2022 für seine vierzigjährige Mitgliedschaft geehrt worden.

TOP 2 Ehrungen

Die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften erfolgen durch den 1. Vorsitzenden: Ernst Seeger (25 Jahre, in Abwesenheit), Robert Kosak (40 Jahre, goldene Nadel) und Gerhard Lunkmoss (50 Jahre, 2. goldene Nadel und Präsentkorb).

TOP 3 Beschlussfähigkeit

Aufgrund der fristgerechten und satzungsgemäß erfolgten Einladung, stellt der 1. Vorsitzende die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

TOP 4 Änderungen zur Tagesordnung

Da dem Vorstand im Voraus keine ergänzenden Anträge zugegangen sind und auch keine Anträge von den Anwesenden gestellt werden, bleibt die Tagesordnung unverändert.

TOP 5 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung

Das Protokoll wurde den Mitgliedern vorab Verfügung gestellt. Es wird ohne Wunsch nach Verlesen in der Versammlung einstimmig genehmigt.

TOP 6 Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger

Der Vorsitzende blickt auf ein insgesamt erfolgreiches Vereinsjahr zurück. Der Webauftritt des Vereins wurde zum 01.01.2024 modernisiert. Dazu ist die Anzahl der Vereinsmitglieder im Vergangenen Jahr erheblich gestiegen (z.Z. 105), insbesondere im Kinder- und Jugendbereich. Der derzeitige Altersdurchschnitt verjüngt sich damit auf 35 Jahre. Der Schachbetrieb konnte wieder in vollem Umfang durchgeführt werden. Das Helmut-Lange-Gedenk-Turnier (HGLT) konnte erstmals nach Corona wieder stattfinden. Die Pokalmannschaft erreichte durch den überraschenden Erfolg gegen den Bundesligisten HSK, die Zwischenrunde der Deutschen Pokal Mannschaftsmeisterschaft (DPMM).

Die Vereinsmannschaften (insgesamt 5) machen sich gut bis sehr gut in ihren Ligen und spielen Teils um den Aufstieg in die nächste Klasse.

Der Jugendwart Claas Rockmann-Buchterkirche erläutert in seinem ausführlichen Bericht die erfolgreiche Arbeit in diesem Bereich. (Siehe Anlage 3)

Der Turnierleiter Thorsten Döscher ehrte die Sieger der letzten Spielzeit:

Vereinmeisterschaft

Jugendpreis: Enno Rockmann (i. A.)

2. Ratingpreis: Heinz Morisse

1. Ratingpreis: Kai Wagner (i. A.)

Dritter Sieger: Wolfgang Müller (i. A.)

Zweiter Sieger: Thorsten Döscher

Gewinner. Andre Büscher

Dem Gewinner wird der Pokal vom TL übergeben.

Flexiturnier

Dritter: Heinz Morisse

Zweiter: Andre Büscher

Sieger: Bernd Röhl

Blitzturnier

Dritter: Torsten Baller (i. A.)

Zweiter: Bernd Röhl

Gewinner: Andre Büscher

In Abwesenheit des Mannschaftsführers der ersten Mannschaft, Gerd Janusch, berichtet Thorsten Döscher als Vertreter, dass noch ein gewisses Aufstiegspotential gegeben ist. Es ist zudem zu bedenken, dass es durch die Neuregelung der zweiten Bundesliga mehr Absteiger in die Landesliga usw. geben wird.

Der Mannschaftsführer der zweiten Mannschaft, Bernd Röhl, sieht die Aussichten positiv, den Klassenerhalt zu schaffen.

Die dritte Mannschaft steht z.Z. auf Platz 4, die vierte Mannschaft steigt auf und die fünfte Mannschaft kann ebenfalls noch aufsteigen.

TOP 7 Bericht des Kassenwartes und Voranschlag für das laufende Geschäftsjahr

Vorab erläutert der Kassenwart Claas Rockmann-Buchterkirche die Erstellung der neuen Homepage. Diese wurde von der Firma Vegenet konzipiert und mit Globalmitteln aus den einzelnen Stadtteilen finanziert. Sie wurde erforderlich, weil die alte Homepage an ihre technischen Grenzen geriet. Insbesondere das Aufrufen mit dem Handy wird nun wesentlich einfacher.

Die Mitgliedergliederentwicklung (siehe auch Anlage 3) zeigt, dass im Jahr 2023, 24 Neueintritte, nur 8 Austritten gegenüberstehen.

Im Kassenbericht 2023 (siehe Anlage 1) ist zu ersehen, dass es keine Zuschüsse gab, da diese aufgrund des Vorstandswechsels nicht beantragt wurden.

Die Fahrtkosten ergeben sich in ersten Linie durch die Anfahrt von Magnus Staudacher, die vorherigen Ausgaben Leistungsschach entfielen nach dem Ausscheiden von Tobias Jugelt. Insgesamt ergibt sich ein Jahresüberschuss von 43,66€.

Der Budgetplan 2024 sieht einen Verlust von 400€ vor, der sich jedoch üblicherweise durch zusätzliche Gelder noch ausgleichen wird. Da der Deutsche Schachbund die Mitgliedsbeitrage erhöhen wird, wird dieses voraussichtlich auf die Vereine durchschlagen und sich in den eigenen Kosten wiederspiegeln.

TOP 8 Bericht der Kassenrevisoren

Es ergaben sich keine Beanstandungen.

TOP 9 Entlastung des Vorstandes

Als Versammlungsältester beantragt Stephan Buchal die Entlastung des Vorstandes. Diese Erfolgt ohne Gegenstimme bei sechs Enthaltungen (Vorstandsmitglieder).

TOP 10 Wahl des kompletten Vorstandes

Der gesamte Vorstand kandidiert zur Wiederwahl, bis auf den Materialwart Steffen Rathsmann, der sein Amt nach zehn Jahren niederlegen wird. Er stellt fest, dass der Gesamtzustand des Materials vortrefflich ist, was auch dem Engagement von Jochen Windheuser zu danken ist, der anlässlich des 100-jährigen Vereinsjubiläums die Materialbezuschussung eingeworben hatte. Die Aufgabe der möglichen Kandidaten wird als machbar geschildert, Hilfeleistung in der Anfangsphase zugesichert. Der Vorstand dankt Steffen für seine langjährige Tätigkeit. Die Position bleibt vakant. Die restlichen Vorstandsmitglieder

Erster Vorsitzender Carsten Koch

Zweiter Vorsitzender Gerhard Lunkmoss

Kassenwart Claas Rockmann-Buchterkirche

Turnierleiter Thosten Döscher

Pressewart Gerd Janusch (i. A.)

Schriftführer Heinz Morisse

Webmanager Manfred Röhl (i. A.)

werden jeweils einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Die Abwesenden haben vorab ihre Bereitschaft geäußert und werden im Nachgang die Wahl schriftlich annehmen.

TOP 11 Wahl von zwei Kassenrevisoren

Gerold Schmidt und Andre Büscher bekunden ihre Bereitschaft und werden ohne Gegenstimme bei zwei Enthaltungen gewählt.

TOP 12 Verlosung zur abgeschlossenen Aktion "SKBN 100 Mitglieder

Die Verlosung erfolgt unter 12 Kandidaten und ergab als Gewinner einer einjährigen Beitragsbefreiung: Peter Ring.

TOP 13 Verschiedenes

Claas stellt mit Beamer und Leinwand die Möglichkeiten der neuen Webseite vor. Sie ist unter der alten, bekannten Webadresse erreichbar. Dann führt er das Aufrufen vieler Unterpunkte vor und weist auf die verschiedenen Möglichkeiten der Webseite hin. Vom Publikum wird die Verwendung eines vereinseigenen Fotos für die Startseite angeregt.

Nach einem Hinweis auf den Büchertisch schließt Carsten Koch als 1. Vorsitzender um 21.55 Uhr die Sitzung.

Bremen, den 23,9

(Carsten Koch, 1. Vorsitzender)

(Heinz Morisse, Schriftführer)